Telex 114.284 o 114.285 RDA (República Democratica Alemana). Atención Prela-Redex. Material para enviar a "EL DIA" de México.-

EL BRAZO LARGO DEL MOSSAD SOBRE ESPAÑA .-

Especial para " EL DIA "
Por Danilo Trelles .

Desde hace cierto tiempo la prensa española ha venido denunciando la progresiva penetración de las llamadas "empresas de seguridad "israelies en el país.
Esta penetración se realiza al amparo de ofertas de trabajo para la protección
de empresas - en algunos casos de carácter oficial - como la Telefónica Nacional
de España o de departamentos de la Generalitat de Cataluña, por citar solamente
los casos mas notorios, y tambien para la seguridad purrantal de personajes de
la Banca o de importantes empresas privadas que acuden a esos servicios.

Tambien se ha revelado que esas mismas empresas han proporcionado mercenarios especializados en la guerra antiguerrillas al gobierno de El Salvador, así como sirvieron a los narcotraficantes colombianos para montar sus fuerzas armadas contra el gobierno y contra la propia guerrilla. Tambien se ha denunciado la actividad de estas empresas en los servicios de entrenamiento de los contras en Honduras, donde han jugado un papel de sumo relieve durante un largo período de tiempo.

A raíz de las investigaciones realizadas con motivo de esas actividades, maximum maximum sobre todo por la prensa norteamericana, se ha podido conocer cuales son los secretos de la tupida trama que envuelve a estas organizaciones, integradas casi siempre por criciales de la reserva del Ejército de Israel, las modalidades de su actuación, los campos de entrenamiento que utilizan e incluso las membras presentadas presentadas que per ciben por sus servicios.

El escándalo sobre estas actividades estalló en España con motivo de denunciarse precisamente que los mercenarios que actuaban en Colombia y que presuntamente participaron en el asesinato del candidato a la presidencia Luis Carlos
Galán, utilizaban nuestro país como punto de concentración y donde se entrenaban y aprendían el idioma para trasladarse luego a los países de America Latina
y Centro America.

La extrema gravedad de las denuncias realizadas contra este tipo de organizaciones, determinó que el director general adjunto de Asistencia de Seguridad Internacional del Ministerio de Defensa de Israel, realizara declaraciones a "EL PAIS" (27 de Octubre de 1989) garantizando que ninguna empresa de seguridad israelí operaría en España sin permimo de las autoridades españolas. Pero agregaba al mismo tiempo: "Hay muchos israelíes en el extranjero y como gobierno no podemos responsabilizarnos de todo lo que hagan los israelies fuera. Si ciudadanos israelíes crean empresas en España, o en otro país para después actuar en España, nosotros no podemos hacer nada".

La coartada del funcionario israelí ofrece sin embargo algunas lagunas.

Cuando se denunció la participación de estos mercenarios en el entrenamiento de los ejércitos privados de los narcotraficantes, se ofreció un video que permitía identificar a destacados oficiales de la reserva del Ejército de Israel. Uno de ellos Yair Klein, preside la sociedad Hod Hahanit ("Punta de Lanza") y actúa asociado con el coronel Amatzia Shuali en la sociedad Spearhead, quien ha sido miembro del Mossad (Servicios de Inteligencia del Ejército de Israel) y que ha dedicado los últimos años al entrenamiento de Ejército de Israel en Honduras.

El argumento de que se trata de civiles que actúan por su cuenta , no es válido , por cuanto los oficiales de elite israeliés , son llamados a filas 30 o 40 días por año y durante ax ese período asumen importantes responsabilidades en el Ejército. Están ligados además a una correspondencia permanente en sus actividades , precisamente por el grado de compromiso que han asumido . Andrew Cockburn relata en un artículo publicado en " The New York Times " el 8 de Setiembre de 1989 que Amatzia Shuali , el socio de Klein le habíaticamen: declarado que siempre trabajaban " con plena aprobación y autorización del Ministerio de Defensa " " Como prueba - dice Cockburn - nos mostraron la Guía de Ventas Militares, que publica anualmente el Ministerio de Defensa de Israel, en la que hay una página dedicada a detallar los servicios ofrecidos por Spearhead " . Shuali había agregado en la entrevista : " Nuestros puntos de vista políticos en la lucha contra el terrorismo son muy similares a los de Estados Unidos. Los americanos tienen el problema de la opinión pública, de la imagen internacional. Nosotros no tenemos ese problema ". Y termina luego Cockburn : " El gobierno de Israel se encuentra en una situación embarazosa debido a la actuación de los coroneles Klein y Shuali en Colombia . Y esa situación podría extenderse a otros, si alguien se pusiera a hacer preguntas Así como el coronel Mlein podría estimular la memoria del presidente Bush acerca de lo que se hizo en la lucha contra la insurgencia en El Salvador. Colombia. y otros países " . (The New York Times " 8/9/989 .)

Las dos principales empresas de seguridad israelíes que actúan en España son la International Consultants on Targeted Security (ICTS) y la International Security and Defense Systems (ISDS), esta última presidida por el exoficial Leo Gleser. Se trata de la misma empresa que brindaba servicios al gobierno de El Salvador en la lucha antiguerrilla.

Existen otras empresas dirigidas por ismaelies que se han movido por España sin autorización del Ministerio de Defensa de Israel. Ese es el caso de ARC Consulting Group, de Avner Azulay, o de Protective Security International. ISDS fué fundada en Tel Aviv a comienzos de esta década por el coronel de la meserva Leo Gleser, judío de doble nacionalidad, argentina e israelí.

En 1981 fué contratado para trabajar en Honduras por Gerard Lachtanian, un traficante de armas armenio encarcelado actualmente en los Estados Unidos. Según el testimonio que el propio Lachtanian prestó al periodista norteamericano John Lee Anderson, ex corresponsal de la revista " Time " en Centroamerica. ISDS Ltd. formó en Honduras, entre 1981 y 1984, tanto a la guardia personal de Roberto Suazo Córdoba , como a los hombres del general Gustavo Alvarez , Jefe de las Fuerzas Armadas y promotor de la guerra sucia contra la izquierda hondureña . Esta guerra dió una saldo de 250 ciudadanos asesinados o desaparecidos . durante ese período. El general Walter Lopez Reyes, que sucedió a Alvarez trás el golpe de estado que derrocó a Suazo en 1984, manifestó a Anderson que, según el resultado de las investigaciones , los hombres de ISDS habían entrenado a la 🕬 contra nicaraguense en la base de Tamara, cerca de Tegucigalpa. ISDS Ha operado tambien en México , Perá , Guatamala , El Salvador y Ecuador, en este último país durante la etapa de León Febres Cordero. En un programa para unidades especiales" distribuído por ISDS en America Latina , la empresa israelí ofrece cursos de "terror selectivo", junto a otros de "lucha urbana antiterror " . o " inteligencia y contrainteligencia ".

Esta es la empresa que mayor implantación ha logrado en España y la que ha asegurado los servicios de seguridad en la empresa Telfónica del Estado en el período que la presidía el actual director de Televisión Española, Luis Solana. Tambien la misma empresa ha prestado servicios en algunos departamentos de la Generalitat de Cataluña, sobre todo en el Servicio de Agentes Rurales del sector de Agricultura, que es un "cuerpo armado, de carácter parapolicial "que ha simo do calificado por la oposición como "una especie de guardía civil a la catalama". Se enumeran los siguientes rubros a cubrir por esos servicios: intrusismo, robos, espionaje, uso indebido de información, artefactos explosivos, sustracción de datos, violación de la intimidad, incendios ".

No son estos por supuesto los únicos clientes que figuran en las nóminas de las agencias de seguridad israelíes. Los departamentos de Ganadería y Pesca de la Generalitat, Industria y Energía, Comercio, Consumo y Turismo, la Dirección General de Seguridad Ciudadana y la Entidad Autónoma de Juegos y Apuestas, engrosan esas listas. Se ha difundido además que la ISDS realiza gestiones para asegurarse contratos con la División de Seguridad del COOB (Comité Organizador Olímpico Barcelona 92).

Pero lo mas alarmante de esta progresiva penetración de los "servicios de seguridad israelitas en España, es la denuncia aparecida en la prensa de que en las cercanías de Valencia existiría un campo de entrenamiento de mercenarios israelíes que actuaban por cuenta de grandes narcotraficantes colombianos. La información fué revelada por el diario hebreo Hadashot, quien cita como fuente a los servicios de información de Colombia, afirmando que las organizaciones encargadas de reclutar y entrenar a esos mercenarios sabían que estaban al ser-

vicio del cartel de la droga y que habían recibido para ello cuantiosas sumas de dinero.

Resulta importante destacar que las informaciones difundidas por los diarios de Ismael sobre la intervención del Mossad en estas operaciones, fueron censuradas cinco veces seguidas durante tres meses y solo después de una acción ante el Tribunal Supremo se permitió que fueran publicadas.

Hasta ahora lo que se conocía de las actividades del Mossad se referían sobre todo a los trabajos desarrollados en los países árabes, donde han actuado como puntas de lanza de las campañas de Israel contra el Líbano y la OLP. Sus acciones en los años setenta facilitaron el asesinato en Beirut en un solo día, de buena parte de los líderes palestinos que en aquel momento se encontraban en la ciudad. Y la invasión israelí que acabó con la toma de Beirut en 1982 debió su éxito a las informaciones aportadas por los agentes hebreos. En aquellos momentos el Servicio de Inteligencia judío contaba con una red muy eficáz en países árabes como Siria, Iraq, Egipto y Líbano. Es conocido tambien el papel reelevante que jugó el Mossad en la organización de la Savat, la agencia de espionaje del fallezido sha de Irán, Reza Palhevi.

Bajo el pretexto de la lucha antiterrorista, Israel ha desarrollado una colaboración muy estrecha con las principales organizaciones de inteligencia de los países europeos y de Estados Unidos, trabajando en colaboración con la CIA, por ejemplo, en diferentes campos. El Mossad coopera además con el régimen racista de Suadafrica, que le sirve de "antena" para toda el. Africa austral y quien le ha facilitado informaciones y ayuda logística en su acción represiva contra el movimiento de liberación af sudafricano.

En España se recuerda todavía de que manera los servicios secretos de Israel actuaron para reclutar a varios minimizada nazis para que sirvieran como agentes en varios estados árabes. El caso mas clamoroso fué el del coronel Skorzeny reclutado por el Mossad en Madrid en 1963 para desbaratar un programa de construcción de una planta de cohetes en Egipto. Skorzeny minimizada comandó la unidad especial que logró rescatar a Benito Mussolini en 1943, operación por la cual fué condecorado por los hazis. Condenado en el proceso de Nuremberg, se escapó de la prisión refugiándose en España, dade donde ayudó a numerosos nazis a escapar hacia America del Sur.

La actividad del Mossad en nuestro continente era menos conocida aunque había trascendido que tenían una unidad de espionaje establecida en Río de Janeiro desde donde se manejaba una extensa red que cubría Argentina "Chile y Uriguay. En forma oficial colaboraban en el montaje del aparato antiguerrilla, que sirvió luego en las operaciones contra todo el movimiento popular que luchaba contra las dictaduras establecidas en esos países. El resto de Latinoamerica se manejaba desde una delegación regional instalada en Venezuela.

Las actividades del Mossad en España han sido montadas con extrema discreción aunque es notorio la importancia que asumen por la presencia de numerosas or ganizaciones árabes y sobre todo la OLP. Sin duda las denuncias de la prensa acerca de las funciones que cumplen en el país los llamados " servicios de seguridad " israelíes , han alertado a las autoridades , después de conocerse con les son las afinidades de estas organizaciones con los entrenamientos de la contra nicaraguense y con la formación de las fuerzas paramilitares de los narcotraficantes en Colombia. El hilo de la madeja ha ido desenredándose progresivamente , pero todavía quedan muchos cabos por atar. Sin duda el Mossad tiene mucho que decir en la organización de actividades antiterroristas en España , donde ha actuado en conexión con el CESID (Servicios de Seguridad e Información de la Defensa). Tambien, en algunas oportunidades , se ha difundido que har colaborado con los GAL (Grupos Antiterroristas de Liberación) aportando información sobre los vascos residentes en el sur de Francia.

El gobierno español ha comenzado a tomar medidas de control sobre las organizaciones de seguridad que operan en el país, pero las mismas no atiender a la raiz del problema sino que se dirijen a principa applicar sanciones por la falta de cumplimiento de las regulaciones que se imponen a esos servicios. Queda por resolver la investigación del problema esencial y que es la de conocer y de cancelar servicios de organizaciones que en el campo internacional están comprometidas con actividades represivas y asesinatos, en absoluta contradición con las normas que deben presidir las relaciones entre los estados. La lucha contra el terrorismo no debe servir de tapadera para disimular actividades en abierta violación con todos los principios de respeto a los derechos humanos